
1/4 

会 議 録 

会 議 名 平成２６年度 第１回定住自立圏形成推進委員会 

開催日時 平成２６年７月３１日(木) 午後２：００～３：００ 

開催場所 丸亀市役所本館 ３階 特別会議室 

出席者 
（会長）丸亀市長 梶正治、（委員）善通寺市長 平岡政典、琴平町長 小野正人、

多度津町長 丸尾幸雄、まんのう町長 栗田隆義 

議 題 ・ 平成２５年度事業実施状況 及び 平成２６年度事業実施予定について 

傍聴者 ０人 

事務局 丸亀市市長公室政策課 

発言者 議事の概要及び発言の要旨 
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《会長あいさつ》 

 本日は、お忙しいところ、お集まりいただきましてありがとうございます。 

 定住自立圏の取組において、丸亀市を中心として活動するということで、私自身も

色々と意識して取り組んでいこうと心がけているところです。しかし、なかなか従来

の枠組から出るような良い取組ができておらず、まだ十分には取り組めていないと思

います。 

 本日は、昨年度の事業を振り返りながら、先に向けての皆様の知恵をお借りして、

地域がますます発展するような取組をすすめて参りたいと思いますので、何卒よろし

く申し上げまして、ごあいさつとさせていただきます。 

 

《議事概要》 

 次の議事について協議し、結果は以下のとおりとなった。 

（１）平成２５年度事業実施状況 及び 平成２６年度事業実施予定について 

定住自立圏共生ビジョンに基づく各取組の平成２５年度における実績と今後の取

組予定について説明。 

（以下の項目について説明） 

  ・適正受診の啓発（２市３町で共同制作したパンフレットも紹介） 

  ・子育てサービス広域化の推進 

  ・中小企業の活性化（「定住自立圏域就職面接会」のパンフレットも紹介） 

  ・瀬戸内国際芸術祭の誘致・有効活用 

  ・広域的な消防力の強化 

  ・文化芸術・スポーツ等を通じた交流の促進 

  ・図書館相互利用の促進 

  ・大学等との交流・合同研究等の推進 

 

 瀬戸内国際芸術祭において設置する共通のパンフレット立てとは、どのようなもの

ですか。芸術祭関連のもの以外にも置いているのですか。 
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訪れる方に、芸術祭だけでなく圏域全体を見てもらいたいということから 

芸術祭関連のもの以外にも、２市３町の観光地や特産品を紹介したパンフレットを置

いています。 

 

 因みに、ＪＲ多度津駅には設置されていないので、是非置いてほしいです。芸術祭

の期間外は、多度津港よりもＪＲに置く方が効果的だと思うのですが。要望です。 

 

はい、ありがとうございます。 

 

２市３町の様々な情報を扱う場所は重要だと思います。琴平町では、今年の６月～ 

１２月まで期間限定で、「金陵の郷」に情報発信の拠点を設けております。 

年間２００万人程お客様がいらっしゃるので、そこにもパンフレットを設置してもら

えたらと思います。 

 

是非とも早速、所管課に伝えて検討に入りたいと思います。 

 

（原案のとおり承認） 

 

 本日提案しております議案は以上でございます。それ以外のことで何かありますで

しょうか。 

 

 （「瀬戸内中讃定住自立圏観光活性化プロジェクト」について説明） 

 

 ぜひこのプロジェクトをやりたいが、紹介したい観光地や特産品について、各市町

で事前に申し合わせはするのですか。 

 

 事前に２市３町で相談した上で進めていきたいと思います。 

 また、このプロジェクトの主なテーマは、県外の大学生に圏域の魅力を発見・発信

してもらうというものです。業者選定にあたっては、必要な仕様を定めてプロポーザ

ル方式において行いますので、プロジェクトの詳しい内容決定は、プロポーザルの後

になるかと思います。お配りしている資料には、地域の魅力を Facebook で発信して

もらうなど、具体的なことが書かれていますが、これは例えばということでご理解を

お願いします。 

 

 プロポーザルを行う前に、各市町が PRしたいものは出しておくべきだと思います。 

その情報をプロポーザルに参加する業者に提供しておいた方が、私たちのニーズに応

えるものになると思います。 

 

はい。そういった内容も含めて、検討しましょう。 
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予算が苦しい時なので、例えば学生の募集人数２０名を１０名に変更して、食費等

の学生の負担を軽減するなど、実情に合ったプロジェクトにするべきです。 

 

 そのようなことも含めて検討いたします。 

 

 他には何かございませんか。 

 

 ８月に行われる就職説明会は、とてもありがたいです。自分たちでもやろうと思い

ながら、なかなか実現できていないので。ところで、定住自立圏とハローワークの間

で、何か協定は結んでいるのですか。結んでおいた方が、就職を希望している方がど

のくらいいるかなどといった情報を得やすくなると思います。 

 

 調べて検討いたします。 

 

 もう一点良いですか。私は、進学や就職などで町外に出た人々に、多度津町に帰っ

て来てほしいと思っています。人口が減少していく中で、就職活動も大事ですが、婚

活も大事だと思います。結婚の機会を作り出すのも、町外に出た若者を呼び戻す一つ

の手段ではないでしょうか。それも、定住自立圏合同で実施するのが良いと思います。 

今や２市３町の生活圏は、ほとんど同じですからね。 

 

 定住自立圏域の就職説明会は今後も継続しつつ、婚活についても検討していきまし

ょう。 

 婚活については、もう（多度津町の方で）独自にされているのですか。 

 

 はい。商工会議所青年部と合同で実施したことがあります。私個人の考えとしては、

幅広い年齢層に参加してもらいたいし、みんなが参加しやすいような婚活を実施した

いと思っています。 

 

 また、そのノウハウを教えていただけたらと思います。 

 

 色々な可能性を考えて、２市３町で活性化に繋がるような色々なことをやっていき

たいですね。 

 

 他には何かございませんか。 

 私の方からも、先ほどのことに関連して、マイナンバー制度についてですが、制度

を利用して圏域で連携するのも良いかと思います。特に、医療・介護の分野で連携し

ていく必要があると思っています。連携によって、圏域内での情報伝達がスムーズに

なるのではないでしょうか。 

 もう一つ、丸亀市民会館の建替えについてですが、多度津町には町民会館が、丸亀

市の綾歌町にはアイレックスがあります。そのような中で、１０００人規模の市民会
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館が本当に必要なのか、ということが問題です。 

 

 先ほども申しましたが、２市３町の生活圏が同じような中で、１０００人規模の市

民会館はいくつも必要ないと思います。ぜひ、多度津町民会館を定住自立圏域で使用

していただけたらと思います。イベントの主催は、多度津町の時もあれば、他の市町

の時もあり、また、合同で主催することがあっても良いのではないでしょうか。そう

いった考えの中で、今年、多度津町民会館の名称を新しく変えようとしています。よ

り皆様に親しまれるような名称にしたいと思っています。これは、来年の成人式で発

表予定です。 

 

 そうですね。また、丸亀からは市民プールがなくなってしまい、市民から再開の要

望はあるのですが、多度津の町民プールや善通寺の市民プールを考慮すると、なかな

か難しい問題となっています。 

 

 定住自立圏域で施設を共同利用するというと、まず住民の方から挙がるのが、「合

併するのではないか。」という声です。合併を考えて広域連携をしているわけではな

く、合併というのは自然なもので、私たちの方から強制的にするものではないと思っ

ています。広域連携は、合併を前提としたものではないという考えで実施していくべ

きだと思います。 

 

 確かに施設を共有して使用するのは大事なのですが、共通の運営団体がまず必要だ

と思います。そうでなければ、共有してみたもののなかなか使い勝手が悪かったりと

様々な問題が生じてくる恐れがあります。まずは、共通の運営団体を作ることから始

めたら良いのではないでしょうか。そして、高松市で行われているようなコンサート

をこちらの方でもできれば、住民の文化的レベルも上がり、良いと思います。 

 

 各自治体の運営方法を調査する必要もありますね。 

 

 他に何かございますか。 

 本日はお忙しい中ありがとうございました。これで、会議を終わりたいと思います。 

 

 会議終了 

 


